
广场义诊防范结核
３月 ２４日是“世界防治结核病日”，今年的宣传主题是“控制结

核，人人有责”。昨日，省会医疗卫生单位在绿城广场举行大型宣传咨

询活动。省政协副主席、副市长龚立群参加宣传活动。

针对肺结核症状、结核病防治原则等相关内容，医务人员向市民

发放了宣传材料，进行现场讲解。市卫生局还组织专家给农民工义

诊，深入村组为肺结核病人复查身体。 本报记者 汪 辉 文图
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村村都建起巡逻队
综治工作锁定三项重点

本报讯（记者 陈思）记者从 １９日召开的市综治
委全会上了解到，今年我市村村都要成立治安巡逻队。

今年，我市将确保有 ７０％的县（市）区和乡（镇）办
达到平安创建标准。每个乡镇都要建立一支１５人以上
的专职治安巡逻队，每个村建立１支不少于５人的专
兼职治安巡逻队，２０％以上的农户要有技防设施。

在解决流动人口犯罪相对突出方面，将加快暂住

人口信息系统和出租房屋信息系统建设，关心他们的

工作生活，抓好法制教育和技能培训，认真解决他们的

实际困难，维护他们的合法权益。

强力推进全民普法教育。市委常委、政法委书记高

建慧表示，不仅要加强对群众的普法教育，还要做好对

执法人员的普法教育，进一步提高执法者公正执法、依

法行政的能力。

节能降耗市直带头
能耗同比要降５％以上

本报讯（记者 武建玲）３月 ２０日，我市召开市直
机关节约型机关建设暨节能降耗工作会议，会议明确

了节能降耗工作的目标和重点。市委常委、市委秘书长

杨丽萍出席会议。

今年，市直机关节能降耗工作目标是：整体能源消

耗总量和人均能源消耗比２００７年降低５％以上；开展以
节电、节水、节油、节约办公用品为重点的系列节能活动；

研究制定机关办公楼空调、办公电器等的节能改造计划；

研究制定节约型机关建设活动实施方案并组织落实。

杨丽萍要求，要统一思想，提高认识，增强责任感、

紧迫感。要率先垂范，积极作为，切实履行机关在节能

减排工作中的双重职责。抓好节约型机关的宣传教育

活动；抓好机关自身的节能降耗；抓好社会节能减排工

作；抓好节能减排工作与其他工作的结合。

全市重点产业园区定下年度目标

销售收入２５００亿 工业增加值７５０亿
本报讯（记者 成燕）力争年底，

全市重点产业园区全部工业增加值

达 ７５０亿元，实现销售收入 ２５００亿
元。１８日召开的全市产业园区指挥
长会议敲定今年产业园区发展目标。

市领导李柳身、胡荃、王庆海、李西海

参加会议。

２００７年，全市重点产业园区完成
工业增加值６２２．１亿元，实现销售收

入２００９．５亿元，提前一年实现重点产
业园区跨越式发展三年目标。今年，我

市将争取培育５至８个特色品牌工业
园区（集群区）；引导新密造纸工业集

群区、荥阳建筑机械工业集群区等重

点园区组建大型园区企业集团，整体

包装上市融资。力争到年底实现年销

售收入超百亿元的园区新增 ２个以
上，新增超５０亿元的园区３个以上。

市委常委、常务副市长、市产业

园区建设工程指挥部指挥长李柳身要

求，要重点做好规划，强化基础设施建

设，抓好标准厂房建设及区域“环评”，

高度重视并做好节能减排工作。

当日上午，李柳身带领市国土资

源、规划、市政、环保等有关部门负责

人来到思念新工业园区、机械制造工

业园区，协调解决相关问题。

合理开发地下空间
政协委员视察人防工程

本报讯（记者 武建玲）３月 １９日，市政协主席杨
惠琴带领部分政协委员视察火车站地下连通暨大同路

人防工程建设情况。市政协副主席李西海参加视察。

委员们先后来到福寿街，火车站南、北出站口等

处，实地了解工程进度。该工程将南、北出站地下通道

与站前地下人防工程相连接，同时规划修建两条城市

地下通道将火车站东、西广场连通，工程总面积 １５万
平方米，总投资１３亿元。一期工程已经完工；二期工程
于３月１０日正式开建。

杨惠琴指出，工程很好地开发利用了地下空间资

源，对于提升城市品位、促进产业升级、方便群众生活

具有重要意义。她希望有关方面要强化责任意识、政治

意识、民本意识、平战意识，始终做到确保施工安全、确

保工程质量、确保社会稳定、确保如期完工。她表示，市

政协将会一如既往地对工程给予大力支持。
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赵建才调研夜景整治时要求

高标准装扮夜景
让郑州亮亮堂堂

本报讯（记者 裴其娟 实习生 何方方）我市夜景

照明整治工作启动以来，已有１１００多幢沿街建筑安装
了夜景照明设备，但一些重要路段仍存在建筑黑灯瞎

火、霓虹灯残缺不全现象。２１日晚８时～１０时，市长赵
建才带领市市政局、财政局、发改委、规划局、公安局、

爱卫办、执法局等部门和市内五区负责人调研夜景照

明情况时指出，夜景照明整治要坚持高标准，有关部门

要加强督察，确保４月５日前让郑州的夜晚亮亮堂堂。
市委常委、副市长穆为民参加调研。

赵建才一行先后来到中原路、火车站、二七广场、

东西大街、紫荆山路、花园路、农业路、经三路、金水

路、中州大道、郑东新区 ＣＢＤ、黄河路、未来路、建设
路、桐柏路等重点路段，所到之处，大部分路段夜景亮

堂、璀璨，但也有少数该亮不亮的地方令人遗憾。在火

车站地区，郑州国际小商品城门头、火车站高杆灯、金

阳光大酒店门头等残缺不全，红珊瑚酒店门头昏暗无

光，郑州大酒店门头未装霓虹灯。对此，赵建才一一指

出，并要求火车站管委会尽快协调有关单位，早日安

装射灯或轮廓灯，扮亮楼体。在二七广场，赵建才要

求，荣茂大厦、五星电器等不亮的楼体都要尽快亮起

来。在郑东新区，标志性建筑会展中心、艺术中心夜景

灯都没有开，看上去漆黑一片，赵建才叮嘱东区有关负

责人，重要建筑一定要保证亮灯，４月５日～１３日期间，
音乐喷泉也要天天开。同时，路灯、霓虹灯、射灯、立交

桥灯都要放亮。

赵建才强调，黄帝故里拜祖大典和国内旅交会在

即，要把夜景照明工作作为阶段性的中心工作抓好，

要十分重视发现的夜景照明问题，举一反三抓好落

实。要加强检查，抓紧整治，在 ４月 ５日前完成新楼
体夜景灯的安装和老楼体残缺不全霓虹灯、射灯的修

复。他要求，各部门、各区要落实责任，形成合力，齐抓

共管，发动群众，坚持高标准整治好夜景照明。有关部

门要建立检查、奖补和黄黑旗机制，真正实现郑州干

干净净、整整齐齐、亮亮堂堂。

强化责任 形成合力

全力推进精品街整治
本报讯（记者 裴其娟 实习生 何方方）昨日上午，

市委常委、副市长穆为民带领市发改委、规划局、财政

局等相关部门负责人，实地视察精品街整治工作，要求

全力推进精品街整治，带动周边街巷发展，进一步提升

城市形象。

穆为民一行先后察看了西大街办事处平等街社

区、东大街文庙等处的精品街整治。在平等街社区，穆

为民对玻璃橱窗和门头匾额的规划表示赞赏，并对夜

间照明管理提出建议。在文庙，穆为民指出，文庙是我

市独特的文化建筑，周边广告牌目前过于凌乱，要限期

整改，突出文化特点。

穆为民强调，整治精品街要注重重点与整体相结

合，由精品街带动附近街巷共同发展，提升街道品位和

城市形象。主抓部门要进一步与区里对接，形成推动精

品街整治的合力，充分挖掘、利用有关资源；相关部门要

提供必要的保障，创造良好的条件，为项目部开展工作

提供坚定的支持、帮助和关怀；要进一步增强责任感和

紧迫感，强化标准意识、时间意识，进一步借鉴、吸收先

进经验，努力创新。

市领导要求经开区

靠机制推动文明创建
本报讯 （记者 陈锋 实习生 刘贞）３月 ２１日，市

委常委、副市长胡荃对郑州经济技术开发区文明创建

工作进行了督察指导。

当日下午，胡荃带领市政、教育、执法等部门负

责人，对经济技术开发区的街容街貌、环境卫生、交

通秩序等整体创建工作进行了督察。重点督察了经

开区服务大厅的服务质量和态度，机场高速出入口

的景观卫生和道路畅通，郑州十一中校内宣传氛围、

教学业务工作开展情况和社区宣传工作情况等。

胡荃对经开区的文明创建工作给予肯定，要求

经开区在随后的文明创建工作上再深入细致，要在

机制、体制上不断创新，在整改薄弱环节上下工夫。

春雨里春耕忙
３月 ２１日，江西婺源一位农民冒雨在田间赶牛

耕地。当日，江西婺源下起小雨，乡村农民抓住农时，

冒雨春耕播种。 均为新华社发

“京味儿”扮靓希腊
随着３月２４日２００８年北京奥运会圣火取火仪式

的日益临近，关于北京奥运会和奥运会火炬传递的宣

传彩旗悄然扮靓希腊奥林匹亚市街头。

管城区依托区位优势发展第三产业

商城遗址旁崛起现代商业群
本报讯（记者 刘招 通讯员 李晓光

康昊增）距管城区商城遗址 ５００米处，紫
荆商圈的龙头项目、占地 ４１．５亩、楼体
总高 ９９．８米、总投资 １０亿元的裕鸿国
际广场正拔地而起。壮大紫荆商圈是管

城区大力发展城区经济、第三产业的重

要举措。

一条街带动一大片。依托紫荆山路与

东西大街、商城路黄金十字架构建的紫荆

商圈，以裕鸿国际广场为核心，以金成国贸

大厦、易初莲花超市、兴达国贸大厦、紫燕

华亭、华林新时代广场、福华中心大厦等

１５个重点项目为支点，建成后将是集休闲
购物、商务、娱乐、餐饮于一体的大型综合

性现代化商圈。商圈总投资达３０亿元人民
币，商业面积达 ４０多万平方米，其中拥有
超亿元的项目 １０个，先后吸引了泰国正大
集团、安利（中国）有限公司河南分公司、仙

妮蕾德郑州公司、大唐电力等大型企业入

驻。其中，正在建设的裕鸿国际广场引入全

天候步行街、休闲购物走廊等时尚商业建

筑元素，设有大型卖场、主题餐饮、综合服

务、健身场等配套设施，将是郑州市的标志

性商业建筑之一。

五市场形成新聚集。基于商贸市场蓬

勃发展的现状，管城区积极引导批发市场

升级改造，形成了银基、大上海城、中博、南

三环、圃田等五个大型市场群区。五市场分

别以服装批发，大型百货零售购物，家具、

家电、厨具用品集散和现代化物流配送，汽

配、管材、摩托车、电动车批发于一体的大

型专业批发，以板材、石材、油漆等群区形

成自己的特色，其中银基服装批发市场是

目前全国建筑面积最大的批发市场。五大

市场实现年利税１亿多元。
为实现区域性商贸中心的目标，管城

区全面启动“２３５５”现代商贸服务业工程，
即：做大做强紫荆商圈和航海路两个商贸

中心圈，大力发展郑州东站、圃田、金岱 ３
个物流园区，改造提升银基、大上海城、

中博、南三环、圃田等 ５个大型市场群
区，打造东西大街厨具装饰、货栈街物

流、国色茶香、圃田石材、五洲玻璃等 ５
条特色商业街，促进零售业和批发业的

联动发展，制造业和服务业的渗透融合

以及产业链的前后延伸，不断优化商业

结构，增强集聚辐射功能，提升商贸业综

合实力和市场综合竞争力。银基市场群区

与辖区服装加工基地联动发展，打响“梦

舒雅”等女裤品牌，成为“豫派服装”走向

世界的窗口和基地。

目前，管城区有各类商品交易市场 ４８
家，年交易总额突破 ３００亿元，其中年交
易额超亿元的 １８家。２００７年，区社会消
费品零售总额预计完成 ６８．３亿元，同比增
长１８．８％。

戊子年拜祖大典日益临近

黄帝故里越来越靓人气更旺
本报讯 （记者 党贺喜 通讯员

王建军）随着戊子年黄帝故里拜祖

大典的日益临近，新郑黄帝故里一

天一个俏模样，前来拜祖的游客日

益增多。

黄帝故里景区门口汉阙两侧，不

久前移来的两棵 ６００年树龄的国槐
已深深扎下了根儿，寓意中华民族同

根同祖同源、枝繁叶茂；百家姓广场

四周装饰了 ３２个灯箱，１２８个高频
姓氏跃然其上，营造出寻根的浓郁氛

围；拜祖大典广场四周的长廊上，明

黄色的吉祥平安带，随风而舞，古枣

树上的小红灯笼婀娜多姿。新郑市区

的人民路、新建路等主要迎亲线路改

造基本完工，绿化、美化后的郑韩古

城显得既有厚重感又有现代气息。

景区美，人气更旺。昨日，黄帝

故里便来了或携家带口或朋友相约

的一拨又一拨参观者。黄帝故里是

爱国主义教育基地，参观队伍中还

有排着队列的小学生。外来旅游团

队成倍增长，记者看到来自台湾的

旅游团队拜祖进香。据主持拜祖的

司仪路先生介绍，１５日以来，北京、
深圳以及省内洛阳、开封、许昌等城

市的旅行社，纷纷组团来参观、拜

祖，他每天接待的团队都在 ３场以
上，前天一天就主持了 ５场拜祖仪
式，接待游客 １２００人。

２０天内，惠济区两家企业成功上市

融资１０亿元 为经济发展再添活力
本报讯 （记者 曹克 张立 通讯员

雷秀霞）在 ２０天里，中部大观、三全食
品两家惠济区的企业成功登陆新加坡和

深圳证券交易所，共计融资１０亿多元，为
该区的经济发展增添了资金实力。记者昨

日看到，总投资２．４亿元的三全食品综合
基地正在如火如荼地建设中。

建设生态型经济强区，扶持食品加

工和休闲旅游产业发展，是惠济区坚持

的区域及产业发展定位。区里致力扶优

扶强，为企业上市创造了良好条件。

２月 １日，中部大观地产在新加坡

成功上市，以每股 ０．５０新加坡元的股价
发售 ２．４５亿股新股，募集资金约１．１３９亿
新加坡元 （约合５．７７亿元人民币）；紧接
着，２月２０日，三全食品在深交所成功上
市，成功募集资金５亿多元。

惠济区果岭山水住宅项目是中部大

观地产公司目前开发的两个项目之一。

在开发中，公司保留了“果岭山水”所在

地黄河大观原有的人文景观，以其生态

型住宅吸引了大量客户。中部大观地产

执行董事、首席执行官阎涛表示，上市提

高了公司的知名度。公司将以会议中心

建设带动项目整体发展，在综合商业房

地产开发的同时，进行黄河大观 ＳＰＡ温
泉开发，为市民打造一个新的旅游景点。

三全食品是全国冷冻食品行业的龙

头，其市场占有率超过 ２０％，２００７年实
现销售收入 １０．２８亿元，利润 ６５８９万
元。三全食品在深交所成功上市，募集资

金５亿多元，为公司今年的快速发展提
供了资金保证。惠济区委区政府表示：

“支持服务三全企业做大做强，不仅带动

区域经济发展，还将为社会创造更多的

就业机会。”


